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   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Приветствовав собравшихся, Пред-
седатель Правительства указал на 
важность улучшения архитектурного 
облика Дагестана, в первую очередь 
столицы республики.

«Я не буду давать оценку тому, что 
происходит в этой сфере. Меня инте-
ресует лишь то, что мы можем сделать 
в кратчайший период и что будет на-
шей стратегической целью в области 
архитектуры», – сказал Артём Здунов.

В ходе мероприятия он поинте-
ресовался, как обстоят дела с подго-
товкой кадров для работы в данном 
направлении, добавив при этом, что 
анализ показал, что большая часть от-
ветственных за вопросы архитектуры 
лиц в городских и районных админи-
страциях не имеет профильного обра-
зования. Кроме того, было отмечено, 
что принято решение о включении в 
состав Правительства РД должностно-
го лица, которое будет отвечать за сфе-
ру архитектуры.

Председатель дагестанского от-
деления Союза архитекторов России 
Увайс Камалов отметил, что многие 
проблемы в отрасли связаны с тем, что 
на данный момент архитектурой горо-
дов и районов занимаются люди, не 
имеющие специального образования. 
Увайс Камалов выразил уверенность в 
том, что в Дагестане есть перспектив-
ные специалисты, способные долж-
ным образом регулировать вопросы 
архитектуры и градостроительства.

По его словам, в Дагестанском 
государственном техническом уни-
верситете функционирует кафедра 
архитектуры, которая выпускает ком-
петентных специалистов. Она имеет 
оборудованные учебные аудитории, 
архитектурные и художественные ма-

стерские, класс скульптуры, компью-
терный класс с современной техникой 
и программным обеспечением.

«В муниципалитетах нет денег на 
разработку градостроительной доку-
ментации, поэтому имеют место ха-
отичные застройки. В Махачкале нет 
проектов планировки, а без этого нель-
зя давать разрешение на строитель-
ство. Первая проблема, которую надо 

решить, – отсутствие градостроитель-
ной документации. А неприглядная 
городская архитектура – это результат 
того, что ею занимаются не професси-
оналы», – добавил он.

Со своей стороны Артём Здунов 
подчеркнул, что у Союза должна быть 
жесткая позиция по данному вопросу, 
и поинтересовался, какие шаги необхо-
димо предпринять для урегулирования 
ситуации.

«В первую очередь надо решать ка-
дровый вопрос. Согласно соответству-

ющему закону, орган, регулирующий 
градостроительную деятельность, дол-
жен возглавлять главный архитектор, 
который на конкурсной основе избира-
ется из числа специалистов, имеющих 
профильное образование. Необходимо 
составить градостроительную доку-
ментацию, надо разработать програм-
му развития застроенной территории, 
а также создать комиссию, которая 
должна инспектировать строящиеся 
дома. И, если они не отвечают градо-
строительным нормам, не соблюдены 
санитарные и противопожарные пра-
вила, принимать решения о сносе их 

целиком или какой-то части, где не со-
блюдены все указанные требования», 
– сказал Увайс Камалов.

В ходе мероприятия Артём Здунов 
призвал руководителя и членов Сою-
за архитекторов Дагестана, в который 
входят порядка 50 человек, активно 
взаимодействовать с органами власти 
и участвовать в работе по решению 
возникающих сложностей.

К обсуждению также присоединил-
ся прилетевший в Дагестан с рабочим 
визитом первый заместитель министра 

строительства, архитектуры и ЖКХ 
Республики Татарстан Алексей Фро-
лов. В частности, он сказал: «Во время 
приземления и по дороге из аэропор-
та я осмотрел Каспийск и Махачкалу 
и увидел, что архитекторам есть над 
чем работать. Смущает, что в Каспий-
ске много частных застроек близ доро-
ги. На мой взгляд, первым делом надо 
определить, кто является собствен-
никами земель». Вместе с тем он дал 
рекомендации, с каких мероприятий 
следует начать работу по наведению 
порядка в данной сфере.

В продолжение темы Артём Здунов 
обратил внимание собравшихся на на-
бережную Махачкалы и Каспийска, где 
также имеется ряд проблем. По словам 
Увайса Камалова, пляж и ближайшие 
100 метров от него нельзя застраивать. 
Это тот минимум, который зафиксиро-
ван в Водном кодексе.

«Если соблюдать этот и другие 
принципы, у нас будет великолепный 
берег. Сегодня пляжей как таковых нет, 
не обустроены проходы к морю. Хао-
тично застраивать побережье непра-
вильно. Мы готовы содействовать ра-
боте в этом направлении», – заявил он.

Свои предложения по улучшению 
сложившейся ситуации озвучил и член 
правления дагестанской организации 
Союза архитекторов России Курбан-
магомед Керимов.

Подводя итоги, Председатель Пра-
вительства РД отметил, что Союз архи-
текторов должен представить достой-
ного кандидата, который может все 
озвученные в ходе встречи вопросы 
регулировать.

«Чтобы мы ни наметили, всё упира-
ется в то, кто будет реализовывать эти 
задачи», – заключил Артём Здунов, до-
бавив при этом, что на следующем за-
седании будет подробно рассмотрена 
Концепция архитектурной политики, 
разработанная членами Союза.

Под руководством Пред-
седателя Правительства РД 
Артёма Здунова 18 апреля 
прошло совещание, темой 
которого стала реализация 
в Дагестане пилотного про-
екта УФНС России по РД по 
строительной отрасли в Ре-
спублике Дагестан.

На совещании рассматри-
вались вопросы отказа от схем 
незаконной налоговой опти-
мизации и создания прозрач-
ной системы в сфере закупок 
продукции для строительной 
отрасли.

Как отметил Артём Зду-
нов, именно выстраивание 
налоговой политики в сфере 
строительства является на 
сегодняшний день одной из 
приоритетных задач: «Мы 
много говорим о необходи-
мости увеличения налоговых 
поступлений в бюджет ре-
спублики, создании для этого 
необходимых предпосылок, 
в том числе и о включении в 
налогооборот большего числа 
предпринимателей. Основной 
налоговый резерв для респу-
блики, действительно, в стро-

ительной отрасли. Поэтому 
мы начинаем с нее: проработа-
ем конкретный план, обозна-
чив источники налоговых по-
ступлений. В дальнейшем на 
примере отраслевого проекта 
налоговой службы мы сможем 
провести аналогичную работу 
и по другим направлениям».

При этом Артём Здунов 
особо подчеркнул значимость 
налогового контроля за теми 
структурами, которые ведут 
строительные работы, ис-
пользуя в том числе и бюд-
жетные средства. «В данном 

случае деятельность заказчи-
ков и подрядчиков наиболее 
прозрачна. Хочу обратить 
внимание на следующее: если 
мы не можем кого-то из на-
ших генеральных подрядчи-
ков проверить, надо законода-
тельно предусмотреть такую 
форму, которая позволит нам 
видеть, с кем они заключают 
субподрядные работы, где бе-
рут материалы. Мы имеем на 
это право, потому что они ис-
пользуют бюджетные деньги. 
Тогда будет порядок. Такие 
формы контроля в других ре-

гионах существуют, прежде 
всего электронные, доступ-
ные общественности. Если 
ведется закупка строймате-
риалов на рынке, наверное, 
субъекты МСП должны иметь 
право видеть, по какой цене 
они куплены, у кого и какого 
качества. Мы не обязаны обе-
спечивать закупку у того или 
иного субъекта, но обязаны 
показать, по какой цене мож-
но приобрести тот или иной 
товар. Это самое главное пра-
вило конкуренции», — отме-
тил Здунов.

Вывести  строительный бизнес  из  «тени»

Председатель Правительства Дагестана   Артём   Здунов  18   апреля  
провел встречу с членами   дагестанской организации Союза архитекто-
ров России. Были обсуждены основные проблемы в сфере архитектуры и 
градостроительства,   которые  на сегодняшний   день  вызывают   обес-
покоенность.
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Патимат Юнупова

12 апреля в Шушинской СОШ 
Новолакского района состоялся ве-
чер, посвященный Дню космонав-
тики.

Организовала и профессионально 
вела мероприятие заслуженный учи-
тель Российской Федерации Айдиева 
Барият Арбуханаевна. Она чуткий пе-
дагог, преданный своему делу и без-
заветно любящий детей. На ее уроках 
всегда все продумано до мелочей, одно 
задание сменяется другим, и каждое 
требует от учеников не просто меха-
нического выполнения, а заставляет 
думать, сравнивать, сопоставлять, де-
лать выводы. Барият Арбуханаевна 
воспитывает в своих учениках уваже-
ние к труду, честность и человеческое 
достоинство, потребность в знаниях, 
умение и желание самостоятельно пре-
одолевать трудности, доводить начатое 
дело до конца, самостоятельно искать 
и находить решения. На уроках у нее 
особая атмосфера доверия, класс про-

сто замирает от волнения.
На вечере в честь первопроходцев 

космоса присутствовали заместитель 
начальника Управления образования 
Меджидова Ирина Разуевна, ведущий 
специалист Кудаева Светлана Рама-
зановна, методист Шахмарданова 
Меседо Расуловна. Актовый зал, где 
проходило мероприятие, был красоч-
но оформлен в стиле космического 
пространства. Здесь стоял и огромный 
земной шар, и ракета, большая фото-
выставка, посвященная истории кос-
монавтики.

12 апреля наша страна отмечает 
День космонавтики. Именно в этот 
день в 1961 году на космическом ко-
рабле «Восток» состоялся первый в 
мире полет человека в космос. Его осу-
ществил Юрий Алексеевич Гагарин. 
Земля узнала человека, проложившего 
дорогу к звездам. Жители земли всег-
да будут с благодарностью помнить 
имена людей, открывших новую сфе-
ру человеческой деятельности. В этом 
созвездии имен, одно из самых ярких 

– имя первого космонавта планеты 
Юрия Гагарина и имя главного кон-
структора академика Сергея Павло-
вича Королева. Но особым годом для 
нас, дагестанцев, стал 1987 год, когда 
в космос полетел наш земляк – лакец. 
Манаров Муса Хироманович. Поэтому 
ко Дню космонавтики, у нас особое от-
ношение.

В этот день школьники показа-
ли красивую концертную программу, 
много песен и стихов было посвящено 
космонавтам, каждый из выступающих 
рассказывал об истории космонавтики, 
о героических летчиках – космонавтах, 
очень грамотно была проведена викто-
рина. Положительную оценку прове-
денному мероприятию дали работники 
управления образования. Все это сви-
детельствовало о том, что в школе на 
должном уровне поставлена учебная и 
воспитательная работа с учащимся.

Директор школы Абакарова Ша-
кират Шарабутиновна поблагодарила 
всех, кто присутствовал на меропри-
ятии. Особую оценку дала директор 

организатору мероприятия Айдиевой 
Барият. « Она относится к категории 
людей – созидателей, - сказала ди-
ректор.- Чем бы ни занималась, с кем 
бы ни общалась, она умеет создавать 
вокруг себя порядок, красоту, гармо-
нию. Это удивительная способность в 
сочетании с огромным трудолюбием, 
ответственностью и целеустремлен-
ностью, позволяет достигать успехов 
во всем. Барият Айдиева является по 
- современному широко образованным 
учителем».

И действительно, коллеги отзыва-
лись о Барият Арбуханаевне , как об 
интеллигентном, культурном человеке. 
Она пользуется заслуженным уваже-
нием не только в коллективе школы, но 
и среди учащихся и родителей. Её кол-
леги говорили нам, что Барият Айдие-
ва является достойным примером для 
подражания молодежи. Говорили, что 
шушинским ученикам очень повезло, 
что они обучаются у такого опытного, 
грамотного, доброго и человечного пе-
дагога.

Высоко держать планку школы
Пой учителю хвалу до скончанья века, из тебя учитель твой сделал человека.

 (Восточная мудрость)

В детском саду " Солнышко "  
прошла неделя, посвященная Дню 
космонавтики. 

Педагогами в группах были прове-
дены интересные беседы о планетах, 
о первом полете человека в космос, 
о солнце, о луне и о звездах. Знания 
полученные в ходе бесед дети закре-
пили в своих творческих работах. В 
средних группах была оформлена 
выставка рисунков, в старшей группе 
сконструировали макеты космических 
ракет.

Итогом тематической недели ста-
ло проведение музыкально-спортив-
ного мероприятия под руководством 
инструктора по физической культуре 
Арчилаевой З.М. и музыкального ру-
ководителя Ахмедовой Н.А.

В увлекательное путешествие 
по планетам ребята отправились 
в викторине ,в которой они проде-
монстрировали свои знания о кос-
мосе и космонавтах. Но , чтобы 
стать настоящими космонавтами 
детям пришлось пройти испыта-
ние еще и в эстафетах , где они с 
удовольствием состязались в лов-
кости и выносливости, за что были 
награждены медалями. Дети полу-
чили огромный заряд бодрости и 
веселья.

Завершением праздничного ме-
роприятия стала концертная про-
грамма с танцами, песнями и гим-
настическими номерами. 

Праздник получился познава-
тельным и радостным.

Путешествие  по планетам

Умугали Яхьяева
 
18 апреля в Но-

волакском районом 
Управлении культуры 
работники районного 
Дома культуры и рай-
онной библиотеки на-
чали работу над уточ-
нением информаций 
об участниках Вели-
кой Отечественной во-
йны и установлением 
их судеб. Бессмертный 
полк – это движение 
по сохранению личной 
памяти о поколении 
Великой Отечествен-
ной войны. Уточне-

нием биографических 
данных участников 
войны и их боевого 
пути занимаются ра-
ботники Управления 
культуры.

Шествие Бессмерт-
ного полка в Новолак-
ском районе пройдет 
по главной улице им. 
А.Хайдакова.

Впервые Бессмерт-
ный полк прошел 9 мая 
2012 года в Томске. Его 
инициаторами стали 
журналисты Томской 
медиа – группы, кото-
рых поддержали жите-
ли города. Сохранение 

в каждой семье личной 
памяти о поколении, 
прошедшем через вой-
ну – главная задача Бес-
смертного полка. Полк – 
это миллионы ушедших 
на войну и их потомки. 
С декабря 2016 года на-
чал системно работать 
Центр поисковой рабо-
ты Бессмертного полка. 
Задача Центра – помочь 
людям самостоятельно 
устанавливать судьбу 
своих близких.

В этом году ожидают 
1 млн. участников ше-
ствия в Москве в День 
Победы.

Работа над установлением 
судеб ветеранов

Жизнь ветерана во-
йны Алимова Абдулха-
лика судьба расписала 
разными красками.

Где-то они были 
мрачными, это по боль-
шей части военные 
годы, где-то, наоборот, 
- ясными и согреваю-
щими – это годы после 
войны.

 Абдулхалик Али-
мов прошел дорогами 

Великой отечественной, 
но рассказывать больше 
любит о мирной жиз-
ни.  В свои 94  ветеран 
пишет картины.Нам до-
велось  увидеть   в свое 
время  выставку картин  
Абдулхалика  Алимова. 
Теперь же многие его 
картины подарены  род-
ственникам и знакомым. 
Сам Алимыч, так его 
называют в районе, всю 

жизнь проработал  в 
районном Доме культу-
ры. Руководил народ-
ным  театром. Взрослое 
поколение  жителей рай-
она еще помнит сыгран-
ные им роли в драмати-
ческих и комедийных 
постановках. Долгие 
годы он был наставни-
ком  и учителем моло-
дых артистов сцены.

Каждый фронтовик, труженик 
тыла, участник оборонных работ 
прошел собственный военный путь. 
Каждый вершил Победу. И эта побе-
да оказалась сильнее времен- цепочка 
памяти о подвиге героев не прервется 
ни в одном поколении. Ценою своей 
юности, своей любви, своей жизни 
они оплатили наш мир, нашу свобод-
ную жизнь.

Социальные работники отделения 
социального обслуживания граждан 
пожилого возраста и инвалидов Га-
паева Патимат и Худайнатова Хани-
ча посетили ветерана ВОВ Буттаева 
Алила.Подготовили его дом к пред-

стоящему празднику -Дню Победы: 
очистили приусадебный участок,по-
белили комнаты и фасад дома.

Каждый раз ветеран ВОВ Бут-
таева Алила от чистого сердца бла-
годарит социальных работников и 
директора Центра Джамхатову М.С 
,которая обеспечивает должный уход 
за ветеранами, гражданами пожилого 
возраста и инвалидами, нуждающих-
ся в ежедневной заботе в силу пре-
клонного возраста.

Ну, а мы в свою очередь ,пожела-
ем нашим фронтовикам здоровья на 
долгие годы, бодрости духа, оптимиз-
ма и благополучия их семьям!.

Они все  еще в строю          
Герои  не  умирают

Время выбрало старшее поколение нашей страны для суровых испытаний. 
Великая Отечественная война -это не просто хроника событий и летопись сражений. Она сложена из судеб россиян.

Подготовила и 
проверила мероприя-
тие Кудаева Патиту.

 На мероприятии  
выступила Муртаза-
лиевой И., которая  в 
своем выступлении  
сказала:

- Безмерное горе 
России, имя ему – 
Беслан. Прошло 14 
лет, но события до 

сих пор заставляют со-
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ЭХО 
Бесланской трагедии
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жестокости у участников.  
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Итоговое собеседование выпускни-
ков 9-х классов заняло 15 минут и оце-
нивалось по системе «зачет/незачет».

Итоговое собеседование по русско-
му языку включило в себя задания:

1. Чтение вслух представленного 
текста.

2. Пересказ прочитанного текста 
своими словами, используя дополни-
тельную информацию.

3. Диалог с собеседником, который 
является экзаменатором.

Прохождение итогового собесе-

дования в дальнейшем станет для 
учащихся 9-х классов допуском к го-
сударственной итоговой аттестации 
(ГИА-9).

Результаты данной апробации не 
будут влиять на допуск школьников к 
ГИА-9 в 2018 году.

Как сообщил руководитель Росо-
брнадзора С.С.Кравцов, после широ-
комасштабной апробации этой модели 
будет приниматься решение о возмож-
ности введения устного экзамена в 
штатный режим.

Проверка качества знаний
В образовательных организациях Новолакского района прошла апро-

бация итогового устного собеседования по русскому языку выпускников 
9-х классов. Целью проведения данной формы оценки знаний является 
проверка качества знаний по русскому языку для выпускников 9-х клас-
сов, навыков устной речи у школьников, а также проверка организацион-
ных, технологических и информационных решений в рамках реализации 
мероприятий по внедрению итогового собеседования как допуска к ГИА. 

17 апреля на пересе-
ленческой территории Но-
волакского района (Ново-
строй) стартовал конкурс 
на лучший дружинный сбор 
«Герои не умирают». Дру-
жинный сбор прошел на 
базе Новокулинской СОШ 
№2.

Целью проведения данно-
го мероприятия является:

- формирование патриоти-
ческих чувств к Родине, за-
щитникам Отечества, героям 
– пионерам;

- воспитание патриотов, 
способных быть защитниками 
Родины, достойными продол-
жателями боевой славы отцов 
и дедов.

Участие в сборе приняли 
отряды 4 –9 классов, члены 
организации « Пионеры Да-
гестана», «Наследники Даге-
стана». 

Оценивало ребят компе-
тентное жюри в составе ве-
дущего специалиста УО Но-

волакского района Светланы 
Кудаевой, заместителей ди-
ректоров по воспитательной 

работе и старших пионер- во-
жатых ОУ МО «Новолакский 
район». 

Проходил конкурс в тор-
жественной обстановке. 
Ребята рассказали краткую 
биографию героев, чьи имена 
носят отряды, рассказали о 
проделанной краеведческой 
работе в течение учебного 
года. 

В этот день пополнили 
ряды пионерии ученики 4 
класса. Пионерские галстуки 
им повязали почетные гости 
и лучшие ученики школы.

Все пионеры и их стар-
шие товарищи  принимали 
активное участие в сборе.

«Планомерная и целена-
правленная воспитательная 
работа пионервожатых и 
коллектива учителей способ-
ствует формированию у ребят 
чувства патриотизма и любви 
к Родине»,- сказала в заклю-
чение Светлана Кудаева.

 Новокулинской СОШ №2

Дружинный сбор  «Герои  не  умирают» 

Патимат Юнусова
 
Имя Омаровой Ро-

залины Омаровны свя-
зано с Новочуртахской 
СОШ №2. Много лет 
назад она окончила эту 
школу и решила стать 
учителем.

Ее мечта осуществи-
лась после окончания 
Хасавюртовского педа-
гогического колледжа 
в 2008 году. Прошло 10 
лет с тех пор, как она пе-
реступила порог родной 
школы в родном селе, 
где родилась и выросла. 
Ни одного дня Розалина 
не пожалела, что связала 
свою судьбу с образо-
ванием. Здесь ее встре-

тили тепло. Молодая, 
энергичная учительница 
активно включилась в 
школьную жизнь. Она 
стала не просто учите-
лем, а учителем, посто-
янно совершенствую-
щим свое мастерство, 
свой педагогический 
талант.

Проводит интерес-
ные мероприятия с уча-
щимися, участвует в 
различных конкурсах. 
Все ее ученики дисци-
плинированы и актив-
ны. Они ловят каждый 
ее взгляд, интонацию 
голоса и понимают ее с 
полуслова. Её воспитан-
ники добры, вниматель-
ны друг к другу, активно 

участвуют в школьной 
жизни. Но, к каждому 
ученику нужен индиви-
дуальный подход. Учи-
тель должен запастись 
терпением, любовью к 
нему. Огромную роль в 
жизни ребенка играет 
его первый учитель. А 
ведь настоящий учитель 
– это мудрый советчик, 
друг, тот, кто обладает 
особым талантом вос-
питателя. О таких учи-
телях говорят: Горит как 
пламя и светится ярчай-
шим светом.

Розалина Омаровна 
не только учитель, она 
прекрасная жена, до-
брая мама, лучик солн-
ца для маленьких чад.

Она любит свою работу

Умугали Яхьяева

 В МКОУ «Тухчарская 
СОШ» Новолакского рай-
она прошел муниципаль-
ный этап Всероссийской 
военно-спортивной игры 
«Зарница», посвященной  
73 – годовщине Победы в 
Великой Отечественной во-
йне.

В мероприятии приняли 
участие все образовательные 
учреждения Новолакского 
района. Были приглашены 

работники районной адми-
нистрации, директора школ, 
работники Управления куль-
туры района.

С приветственным словом 
к гостям обратился дирек-
тор Тухчарской СОШ Дада-
ев Шейхахмед Рамазанович. 
Девиз нашего мероприятия 
«Чтобы Родине служить надо 
сильным, смелым быть!», — 
сказал он.

Цель военно-спортивной 
игры – формирование у де-
тей патриотических чувств, 

воспитание любви и уваже-
ния к защитникам Родины, 
воспитание выдержки, наход-
чивости и смелости. Патрио-
тическое воспитание ребенка 
– это основа формирования 
будущего гражданина. Се-
годня команды школ района 
покажут свою подготовку, — 
сказал  в своем выступлении 
Шейхахмед Дадаев.

Приглашенный на меро-
приятие герой России Заги-
дов Загид  поприветствовал 
участников игры по – воен-
ному: «Здравие желаю, това-
рищи бойцы! И под торже-
ственную музыку пригласил 
все команды участников в 
зал.

Заместитель главы МО 
«Новолакский район» Гад-
жиев Гаджи Цахаевич по-
здравил команды участников 
игры с началом военно-спор-
тивной игры. «Ребята, ваши 
деды и отцы были сильными 
и отважными бойцами. Се-
годня вы тоже можете проя-
вить себя такими же героями 
в игре «Зарница». Вы сегод-
ня должны пройти путь по 

четко заданному плану. Успе-
хов вам!» — пожелал Гаджи 
Цахаевич.

Команды школьников вы-
полнили задания: сборку и 
разборку автомата, военную 
топографию, надевание про-
тивогаза, медицинскую под-
готовку, физическую подго-
товку, строевую подготовку.

По результатам всех со-
ревнований были подведены 
итоги.

Победители определи-
лись по наименьшей сумме 

штрафных баллов, набран-
ных во всех программах.

По итогам игры:
1 место заняла команда 

Тухчарской СОШ № 1
2 место – Новокулинская 

СОШ № 2,
3 место поделили Дучин-

ская СОШ № 2 и Ахарская 
СОШ.

Победителям были вру-
чены грамоты и кубки от 
МО «Новолакский район» и 
Управления образования МО 
«Новолакский район».

73 - ГОДОВЩИНЕ  ПОБЕДЫ  В  ВЕЛИКОЙ  ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ВОЙНЕ  ПОСВЯЩАЕТСЯ

В рамках акции «100 бал-
лов для Победы» в МКОУ 
«Гамияхская СОШ №1» со-
стоялась встреча учащихся 
11 класса с выпускниками 
школы успешно сдавших 
ЕГЭ по обществознанию.

Мероприятие  было при-
звано снять лишнее напряже-
ние у школьников, связанное с 

подготовкой к ЕГЭ, и настро-
ить ребят на успех.

Выпускники поделились 
своим опытом подготовки к  
ЕГЭ, как распределить свое 
время при подготовке к экза-
менам, какими книгами и сай-
тами пользоваться. Общение 
дало возможность снять эмо-
циональные напряжение вы-

пускников и пояснить, что при 
правильной подготовке и уве-
ренности в собственных силах 
у каждого есть шанс получить 
на ЕГЭ самый высокий балл, 
даже без репетиторов.

На круглый стол были при-
глашены представители куль-
туры, полиции, общественные 
деятели. Зам. начальника по-

лиции по охране обществен-
ного порядка по Новолак-
скому району, подполковник 
полиции Хаджиев Осман 
Алиевич,  рассказал о важно-
сти предмета обществозна-
ния, как в учебе, так и в жизни 
каждого гражданина. Заведу-
ющая библиотекой с.Гамиях 
КудаеваЗалина рассказала, что 

предмет обществознания изу-
чает вопросы культуры, мора-
ли, духовную сферу.

Встречу организовала и 
провела учитель обществозна-
ния МКОУ «Гамияхская СОШ 
№1» Исакова Мархет Абдура-
хидовна.

Гамияхская СОШ №1

 Всероссийская акция  
«100  баллов  для  Победы» 



№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

№   16       20   апреля     2018 г. №    16       20     апреля    2018 г.
№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
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этот раз, при всем желании, идти на 
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РАСПОРЯЖЕНИЕ № 77 - Р
 Главы администрации  МО «Новолакский район» 

от 10.04.2018 г.
 В целях подготовки и проведения праздничных мероприятий, посвящен-

ных празднованию 73-ей годовщины Победы в Великой Отечественной войне 
1941-1945гг.:

1 .Организовать и утвердить состав оргкомитета по подготовке и проведе-
нию празднования Дня Победы (приложение №1)

2. Утвердить план основных мероприятий по подготовке и проведению  
3. У твердить сценарий проведения мероприятий, смету расходов из средств 

резервного фонда  4. Контроль за реализацией Плана мероприятий и настояще-
го распоряжения возложить на Хамзатова С Т

                   Глава МО «Новолакский район»            Г.Айдиев

Приложение № 1
Оргкомитет

по подготовке и проведению праздничных мероприятий, 
посвященных  Дню  Победы

1.Хамзатов С.Т.- зам.главы МО «Новолакский район»,председатель оргко-
митета.

 2.Цунтаева С.С.- управделами, зам.председателя  оргкомитета.
З.Атлангериев Р.С.- и.о.начальника УО, член оргкомитета.
4.Абакаров А. В.- главный специалист по ФК и спорту, член оргкомитета.
5.Буттаева Г.Н.- начальник УК, член оргкомитета .
6. Начальник  ОМВД, член оргкомитета.
7. Яхьяева У.Н.- гл.редактор газеты «Голос времени», член оргкомитета.
8.Рамазанов З.Г.- глава МО «с.Новолакское».член оргкомитета
9.Шахмилов М.М.- председатель  Совета ветеранов, член оргкомитета
10.Алисханова 3. - руководитель ТВ-23 , член оргкомитета

Распоряжение№79-р
Главы администрации МО «Новолакский район»

      От 17. 04. 2018 года

В рамках проведения празднований, посвященных Дню Победы и в целях по-
пуляризации национальной песни: 

1. Провести 27 апреля 2018 г. районный смотр-конкурс национальной песни, 
посвященный Дню Победы. 

2. Утвердить оргкомитет по организации и проведению смотра-конкурса 
(приложение №1). 

3. Утвердить положение о смотре-конкурсе (приложение№2) 
4. МУ «Финансовое Управление» профинансировать из средств резервного 

фонда. 
5. Контроль за исполнением распоряжения возложить на Джиржисову З.М.

 Глава МО «Новолакскийрайон»       Г. Айдиев

Приложение№2 
Оргкомитет 

по подготовке и проведению смотра-конкурса
 художественной самодеятельности

1. Джиржисова З.М. – зам. главы МО, председатель оргкомитета. 
2. Буттаева Г.Н. – начальник Управления культуры, зам. председателя. 
3. Абакаров А.В. – главный специалист по ФК и Спорту, член оргкомитета. 
4. Мугадова Б.С. – директор РЦКД, член оргкомитета. 
5. Яхьяева У.Н. – гл. редактор газеты  «Голос времени», член оргкомитета.

РАСПОРЯЖЕНИЕ № 80-р
 Главы администрации МО «Новолакский район»

                                                                                                  От17.04.2018 года.  
Согласно календарному плану спортивно–массовых мероприятий Адми-

нистрации МО «Новолакский район» на 2018 год, главному специалисту ФК и 
спорта Абакарову А.В на праздничной поляне с. Новолакское организовать и про-
вести праздничный спортивный турнир, посвященный празднованию 73 годов-
щины Победы в ВОВ 09.05.2018года, согласно положению (прилагается).

  1. Финансовому отделу, из средств, предусмотренных по ст. «Физкультура и 
спорт» выделить 120000рублей для проведения спортивного турнира, посвящен-
ного 73 годовщине Победы в ВОВ 09.05.2018года.

 2. Начальнику ОМВД по Новолакскому району на время проведения спортив-
ного мероприятия обеспечить охрану и порядок.   

3.  Главному врачу ЦРБ Султановой Л. М.  на время проведения спортивного 
мероприятия обеспечить дежурным врачом.                                                 

     Утвердить:
1. Смету расходов денежных средств, выделяемых для проведения спортивно-

го турнира, посвященного 73 годовщине Победы в ВОВ     09.05.2018 года.  
2. Положение о проведении спортивного турнира, посвященного 73 годовщи-

не победы в ВОВ 09.05.2018 года.
 
Глава администрации МО «Новолакский район»         М.Ш. Айдиев
 

   П О Л О Ж Е Н И Е
 О проведении  спортивного  турнира, посвященного празднованию  73 годов-

щины Победы в ВОВ  на праздничной поляне с. Новолакское    09 . 05 . 2018 года.
                                                      1. Цели и задачи:
1. Популяризация спорта  среди  жителей  района  и наглядная агитация моло-

дежи здорового образа жизни.
                                                      2. Время и место:
в 09.30 часов  09.05.2018года, праздничная поляна  с. Новолакское. 
                                                      3. Программа турнира:                                             
1. Волейбол. 2. Футбол 3. Прыжки с места. 4. Поднятие гири. 5. Метание гири. 
6. Бег на 100 метров. 7. Армспорт.
                                                      4.Участники:
 Участником  проводимого  спортивного турнира  может  быть любой житель 

или гость нашего района,  кроме игры в волейбол. Волейбольная  команда  вы-
ставляемая одной из  сел нашего  района, может быть усилена только 3 игроками 
извне (поставка).    Одному и тому же игроку  не разрешается играть за две раз-
ные команды.                                                 

         5.Правила проведения. 
 Соревнование по волейболу проводят по правилам  Всероссийской Федера-

ции волейбола и официальным правилам волейбола с 2004 года. Все изменения 
и дополнения к правилам вносит судейская коллегия до начала соревнования. По 
остальным видам спорта, если один или несколько кандидатов показали одина-
ковые или равные результаты,  спор продолжается только между этими  канди-
датами   до выявления победителя. Заявки для участия  в любом из спортивных 
видов     ,  принимаются до начала жеребьевки. После жеребьевки заявки не 
принимаются и к участию не допускаются. Главный судья соревнований по во-
лейболу  -  Амиров  А.Г. по остальным видам спорта судей назначат на местах , 
до начала соревнования.

                                                       6.Награждение:
Команды и участники, занявшие призовые места, награждаются грамотами, 

медалями и денежными призами Администрации района.  
                                           7. Организатор соревнования:
 Организаторами данного спортивного турнира   являются отдел  по ФК и 

спорту  МО «Новолакский район» , ДЮСШ№1 и ДЮСШ района.

Положение
о районном смотре-конкурсе между поселениями Новолакского района

Смотр-конкурс художественной самодеятельности приурочен к
празднованию Дня Победы.

Место проведения: РЦКД с. Новолакское
Время проведения: 27 апреля 2018г.

Начало: в 17.00
Организаторы районного смотра-конкурса: Администрация МО

«Новолакский район», МКУ «Управление культуры»
1.Цели и задачи

Выявление среди населения района молодых талантов. Сохранение и раз-
витие традиций и фольклора народного творчества; - Привлечение населения к 
активной творческой деятельности.

                                                  2. Участники смотра-конкурса
В конкурсе принимают участие, участники в возрасте с 17 до 40 лет.
                                                  3. Условия и порядок проведения:
Участвуют в конкурсе с каждого села по три участника, соло на националь-

ном языке.
Зачитывается форма одежды и музыкальное сопровождение. Песни должны 

исполняться живым голосом и сопровождаться игрой на музыкальных инстру-
ментах.

Использование фонограмм «плюс вокалом» не допускается.
К конкурсу допускаются и будут поощрены те лица, которые в дальнейшем 

будут принимать активное участие в работе культуры с последующим трудоу-
стройством. „

Для участия в конкурсе необходимо представить заявку-анкету в (про-
извольной форме) в Управление культуры в с. Новолакское или позвонить 
по номеру 21-3-73 до 25 апреля.

Администрация района учреждает для победителей смотра-конкурса 
следующие денежные премии:

1-место - 50 000р.
2-место - 30 000р.
3-место - 20 000р.
Начальник Управление культуры
МО «Новолакский район»                          Г. Буттаева

РАСПОРЯЖЕНИЕ № 81-р
   Главы администрации МО «Новолакский район»

Согласно календарному плану спортивно–массовых мероприятий Администрации 
МО «Новолакский район» на 2018 год, на территории переселения организовать и прове-
сти спортивные мероприятия, посвященные празднованию 1 мая 01.05.2018года согласно 
положению (прилагается).

 1. Финансовому управлению, из средств, предусмотренных по статье  «Физкультура и 
спорт» выделить   50 тыс. рублей для подготовки и проведения спортивных мероприятий.

2. Начальнику ОМВД по Кумторкалинскому району на время проведения спортивного 
мероприятия обеспечить охрану и порядок.

   3.  Главному врачу НРБ Исрапиловой Б.Г  на время проведения спортивного меро-
приятия обеспечить дежурным  врачом.                                                 

 Утвердить:
1. Смету расходов денежных средств, выделяемых для проведения спортивных                      

мероприятий, посвященных празднованию 1 мая  01.05.2018 года.  
2. Положение о проведении спортивных мероприятий.
 
Глава администрации МО «Новолакский район»                     М.Ш. Айдиев.

   П О Л О Ж Е Н И Е
 О проведении спортивных мероприятий, посвященных празднованию 1 мая на терри-

тории переселения (Новострой)   01.05.2018 года.
                                                   1. Цели и задачи:
1. Популяризация спорта среди жителей района и наглядная агитация молодежи здо-

рового образа жизни.
                                                  2. Время и место:
     в 10.00 часов  01.05.2018года,  с. Новолакское  территория треста.
                                                3. Программа турнира:                                             
 1. Прыжки с места. 2. Поднятие гири. 3. Метание гири. 4. Бег на 100 метров.
                                                4.Участники:
 Принять участие, в проводимых спортивных мероприятиях, может  любой житель 

или гость нашего района. После проведения инструктажа   по технике безопасности, пер-
сональную ответственность за здоровье участников организаторы соревнований не несут.                                            

                                        5.Правила проведения. 
  Все изменения и дополнения к правилам вносит судейская коллегия до начала со-

ревнования. По остальным видам спорта, если один или несколько кандидатов показали 
одинаковые или равные результаты, спор продолжается только между этими кандидатами   
до выявления победителя. Заявки для участия принимаются до начала жеребьевки. После 
завершения жеребьевки, заявки не принимаются, и к участию не допускаются. Главный 
судья соревнований - директор ДЮСШ№1 Алимов С.А. По видам спорта судей назначат 
на местах, до начала соревнования.

                                                      6.Награждение:
 Команды и участники, занявшие призовые места,  награждаются грамотами, меда-

лями и денежными призами Администрации района.  
  7. Организатор соревнования:

 Организаторами данного спортивного турнира   являются отдел  по ФК и 
спорту МО «Новолакский район» и ДЮСШ№1.                                                                                                                           

«Поэт, глашатай правды новой,
Нас миром новым окружил
И новое сказал нам слово,
Хоть правде старой послужил».

Александр  Николаевич  Остров-
ский  вошел  в  историю  русского  
искусства  как  создатель реалистиче-
ского,  народного  театра,  творец  бо-
гатого  и  разнообразного  мира  худо-
жественных типов.

 Произведения великого реалиста 
-это раскрытая книга жизни. Развивая 
в драматургии традиции Фонвизина, 
Грибоедова, Гоголя, Пушкина, впитав 
опыт русской «натуральной школы», 
Островский отразил острые обще-

ственные конфликты эпохи, живым 
словом мастера –сатирика.  В  тоже  
время  драматург изобразил яркие и 
сильные народные характеры.

В МКОУ «Новочуртахская СОШ 
№1» состоялось празднование даты  
А.Н.Островского. Библиотекарь Ас-
хабова С.С. совместно с филологом 
Абдулгаджиевой Х.Ж. провели лите-
ратурный вечер в библиотеке школы. 
Помещение было оформлено выстав-
кой книг Островского, фотографиями 
великого писателя. 

Старшеклассники приняли актив-
ное участие в проведенном мероприя-
тии, узнали много интересного о жиз-
ни и творчестве великого драматурга.

К  195 -летию со дня рождения 
великого русского драматурга 

А. Н. Островского

В МКОУ «Новочуртахская 
СОШ №1» в 8 классе был проведен 
урок Горького «Прекрасная долж-
ность – быть на Земле Человеком». 

Учительница русского языка и 
литературы Шаипова Д.А. начала 
урок с просмотра фильма о доме 
семьи Кашириных, в котором воспи-
тывался А.Пешков. После знаком-
ства с детскими годами учащиеся 
рассказали  о дальнейшей жизни и 
творчестве писателя, сопровождая 
рассказ презентацией из фотогра-

фий юбиляра. На уроке были зачита-
ны отрывки из таких произведений 
М.Горького, как «Легенда о Дан-
ко», «Песня о Соколе», «Девушка и 
смерть», «Песня о Буревестнике», 
«На дне».

За оформленным по старинке сто-
лом сидел и сам М.Горький и делил-
ся своими воспоминаниями о своей 
«горькой» жизни. Увлекательный 
рассказ писателя заставил учеников 
задуматься, и многие изъявили жела-
ние прочитать больше его книг. 

ВСЕРОССИЙСКИЙ ГОРЬКОВСКИЙ УРОК 
(к 150-летнему юбилею писателя)

Умугали Яхьяева

Жители села Бонайюрт в минувшие выходные вышли на субботник по 
уборке кладбища. Грандиозную работу проделали жители села в эти дни.

Радует, что жители Бонайюрта так трепетно относятся к могилам своих 
предков. В преддверии начала месяца Рамадан этот добровольный акт вселил 
удовлетворение в сердца банаюртовцев.

Субботник в Бонайюрте

Главным инженером-механиком 
УСХ Адуевым Закиром с выездом 
в хозяйства района было провере-
но состояние сельхоз техники и её 
готовность к весенне-полевым ра-
ботам.

В большинстве хозяйств райо-
на подготовку тракторов и агрегатов 
сельхозмашин начали еще с осени.

Руководители сельхозпредприя-
тий доложили, что в наличии имеют-
ся пахотные тракторы 20 единиц, из 
них исправных 19. Из 22-х колесных 
тракторов в исправном состоянии – 
20. Сеялки в наличии 15 единиц, все 
они готовы к использованию. К весен-
ним работам в основном готовы диски 
тяжелые, плуги. Завершается ремонт 
культиваторов и опрыскивателей.

Наиболее подготовленными и тех-
нически оснащенными являются та-
кие хозяйства как СПК «Правда» (Ча-
каев Султан), СПК «Дагестан-2007» 
(Мусиев Алгерей) и СПК им. Орджо-

никидзе (Давдиев Тагир). По оценке 
специалистов, процент готовности 
сельхоз техники к весенне–полевым 
работам составляет 89%.

Основной причиной несвоевре-
менной подготовки техники являет-
ся нехватка механизаторских кадров. 
Многие хозяйства вынуждены нани-
мать механизаторов за пределами рай-
она и республики.

Также имеются хозяйства где не 
имеется ни одной единицы сельхоз-
техники, такие как: СПК «Даймохк», 
СПК «Новомехельтинский», МУП 
«Тухчарский». Эти хозяйства вынуж-
дены нанимать технику со стороны, 
что отрицательно влияет на агротех-
нические сроки проведения весен-
не-полевых работ, а конечном счете, и 
на себестоимость продукции растени-
еводства.

Главный инженер УСХ
 З. Адуев

Техника готова 
к весенне-полевым работам

НОВОСТИ  АГРОПРОМА
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
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 В настоящее время резко участи-
лись случаи угонов и краж автотран-
спорта на территории РФ и в целом 
по Республике Дагестан.

С целью недопущения совершения 
краж и угонов принадлежащих Вам ав-
томототранспортных средств, просим 
Вас не оставлять без присмотра транс-
портные средства, в случаях необходи-
мости длительных парковок автомоби-
лей желательно парковать их в местах, 
где имеются камеры видеонаблюдения, 
на охраняемых автостоянках. Рекомен-
дуем установить как электронные так и 
механические защитные устройства и 
средства на автотранспорт, способные 
не допустить завладения иным лицом 
Вашего автомобиля.

В вечернее и ночное время избегай-
те мест парковки в безлюдных, не ос-
вещенных местах, парковать машины 
в ночное время на территории своих 
домовладений, не оставляйте транс-
портные средства в близи дорог общего 
пользования, на пустырях.

При угоне транспортного средства 
нужно действовать очень быстро, так 
как своевременная реакция увеличивает 
шансы найти автомобиль.

По статистике в России угоняют бо-
лее 50 000  автотранспортных средств, 
причем более 85% составляют легковые 
автомобили, принадлежащие физиче-
ским лицам.

Раскрываемость подобных престу-
плений небольшая. В среднем по реги-
онам Российской Федерации находят 3 
машины из 10 украденных автотранс-
портных средств.

1. Обращение в полицию при уго-
не автомобиля

Если Вы не обнаружили автомо-
биль на том месте, где его оставили, то 
в первую очередь позвоните в полицию 
по телефону 102 и сообщите об угоне. 
Назовите марку и модель автомобиля, 
его государственный регистрационный 
знак, место угона.

Позвонить в полицию нужно как 
можно скорее, т.к. если угонщик не 
успел спрятать автомобиль, то его смо-
гут быстро задержать на одном из по-
стов ГИБДД. После звонка в полицию 
можно предпринимать последующие 
действия.

2. Убедитесь, что машину действи-
тельно угнали

На следующем шаге нужно убедить-
ся, что автомобиль действительно угна-
ли. На практике встречаются следую-
щие ситуации, похожие на угон:

Автомобиль увез эвакуатор.
Автомобиль взяла супруга или друг.
Автовладелец перепутал место, где 

оставил автомобиль.
Так что нужно проверить все воз-

можные варианты.
Эвакуатор. На практике эвакуатор 

может увезти в том числе и автомобиль, 
припаркованный без нарушения правил 
дорожного движения. Иногда это вызва-
но ошибкой должностного лица, иногда 
автомобили переставляют для проведе-
ния дорожных работ или массовых ме-
роприятий. В общем, нужно позвонить 
на штрафстоянки и узнать, нет ли у них 
Вашей машины.

Автомобиль взял другой водитель. 
Этот вариант проверить достаточно 
просто. Позвоните всем водителям, ко-
торые имеют доступ к ключам от авто-
мобиля.

Владелец не смог найти автомобиль. 
В данном случае универсального спосо-
ба найти машину нет. Придется "проче-
сать" окрестности.

Если на данном шаге выяснилось, 
что автомобиль не угнали, позвоните в 
полицию и сообщите, что машина най-

дена. В противном случае отправляй-
тесь в ближайшее подразделение поли-
ции.

3. Подача заявления об угоне
Следующее действие, которое нуж-

но сделать после угона автомобиля, 
— это личное обращение в полицию и 
написание заявления об угоне. Обра-
тите внимание, обращаться нужно не 
в ГИБДД, а к участковому сотруднику 
полиции.

В заявлении нужно указать, где и 
когда Вы оставили автомобиль, а также 
в какой момент обнаружили пропажу. 
Кроме того, для оформления Вам потре-
буются документы, подтверждающие 
право владения автомобилем (свиде-
тельство о регистрации, ПТС).

Если в автомобиле были ценные 
вещи, то их также необходимо указать в 
тексте заявления.

После подачи заявления полиция 
начнет поиск автомобиля.

4. Самостоятельный поиск автомо-
биля

При желании Вы можете заняться 
поиском автомобиля самостоятельно. 
Естественно, это не обязательно, од-
нако если приложить дополнительные 
усилия, шансы на успех увеличатся.

Сообщите об угоне жителям своего 
города. Это можно сделать бесплатно, 
используя тематические сайты, фору-
мы и группы в социальных сетях. В 
обращении попросите откликнуться 
свидетелей угона, а также водителей, 
видеорегистраторы которых записали 
перемещение угнанного автомобиля.

В принципе это все, что водитель 
может сделать непосредственно после 
угона.

5. Получение выплаты от страховой 
компании

Если автомобиль застрахован от уго-
на (по КАСКО), то следует обратиться 
в страховую компанию для получения 
выплат. В страховой Вам потребуются 
документы полиции, подтверждающие 
факт угона.

Примечание. Страховой полис ОСА-
ГО не имеет отношения к угону автомо-
биля.

Что касается правил и сроков обра-
щения, то их рекомендую уточнить по 
телефону в страховой компании. Дело в 
том, что не существует единых правил 
страхования КАСКО, в каждой органи-
зации они свои.

Тем не менее, если автомобиль за-
страхован от угона, владелец сможет 
получить страховую выплату. Если же 
автомобиль впоследствии будет найден, 
то он достанется страховой компании.

6. Обращение в ГИБДД для прекра-
щения регистрации автомобиля

Чтобы не платить транспортный на-
лог за похищенный автомобиль, нужно 
обратиться в ГИБДД для прекращения 
его регистрации. Данная процедура 
подробно рассмотрена в отдельной ста-
тье.

Для прекращения регистрации 
транспортного средства его владельцу 
нужно предоставить в ГИБДД документ 
из полиции, подтверждающий факт уго-
на.

В завершение хочу отметить, что 
угон автомобиля — это не рядовая си-
туация. Если оснастить автомобиль ка-
чественной защитой от угона, а также 
внимательно выбирать места для дли-
тельной стоянки автомобиля (закрытые 
или охраняемые парковки, гаражи), то 
риск угона можно свести к минимуму.

Удачи на дорогах!

 ОУР ОМВД России по 
Новолакскому району.

Уважаемые жители и гости 
нашего района

Всегда перед учащимися старших 
классов стоял один жизненно важный 
вопрос: «Кем быть?». Именно в наше 
время данная проблема приобретает 
очень важный смысл, так как жесткая 
конкуренция на рынке труда заставляет 
задуматься школьников и их родителей 
над этим вопросом. Верный ответ на него 
влияет на всю дальнейшую судьбу чело-
века.

Не растеряться, правильно сориентиро-
ваться, найти свое место в огромном мире 
профессий сложно, особенно молодому че-
ловеку, окончившему школу.

Он должен остановить свой выбор на 
профессии, важной для него, нужной обще-
ству и соответствующей запросам и инте-
ресам рынка труда.

Помочь юноше или девушке найти свое 
место в жизни и призвана профориентация. 
Одним из центров профессиональной ори-
ентации с учащимися служит средняя об-
щеобразовательная школа, которая призва-
на растить, обучать, воспитывать молодое 
поколение с максимальным учетом тех об-
щественных условий, в которых они будут 
жить и работать.

В школе необходимо уже у учащихся 
1-11-х классов сформировать умения и на-
выки, создавать условия для осознанного 
детьми выбора профессии, познакомить их 
с техникой и технологией производства на 
основе знаний, полученных при изучении 
предметов. В течение всей работы по про-
фессиональной ориентации учащиеся зна-
комятся с миром профессий. В содержание 
профессиональной работы входит:

-воспитание интереса к рабочим про-
фессиям;

-широкое ознакомление учащихся с раз-
личными отраслями народного хозяйства;

-всестороннее изучение подростков, вы-
явление, изучение и развитие их интересов, 
склонностей и способностей, а также физи-
ческих и психологических возможностей;

-помощь школьникам в приобретении 
умений, навыков, необходимых для выпол-
нения различных видов трудовой деятель-
ности.

-ознакомление учащихся с требовани-
ями, которые предъявляют конкретные 
профессии к объему знаний общеобразова-
тельных предметов, умениям и навыкам, а 
также с характером работы будущих специ-
алистов;

-консультации учащихся в отношении 
профессий, информация об учебных заве-
дениях, в которых можно овладеть соответ-
ствующими специальностями;

-помощь школьнику в оценке своих спо-
собностей и качеств применительно к кон-
кретному виду трудовой деятельности в со-
ответствии с его наклонностями;

-формирование активного отношения к 
осознанному выбору профессии;

-последующий анализ адаптации вы-
пускников школы на предприятии, эффек-
тивности педагогических методов воздей-
ствия.

Специалист ЦЗН 
Магомедова М.

Профориентационная  
работа с учащимися Идет ремонт автодороги

 
Рабочая бригада ОАО «Новолакское ДЭП-28» работает на участке Феде-

ральной автодороги «Кавказ» в районе села Тухчар Новолакского района. Ра-
бочие работают над укреплением обочин дороги. Следом начнутся работы по 
покраске средств обустройства автодороги.


